
AI-je mes chances pour la double licence Droit/Economie de 
Sorbonne?

Par Beylei, le 02/03/2024 à 10:53

Bonjour, je suis étudiante en France, en Terminale et suis en série générale. J'ai les 
spécialités HGGSP et Maths, et aie suivi la spécialité physique chimie en Première (avec une 
moyenne de 16 sur l'ensemble de l'année). Au bac de français, j'ai eu 16 à l'écrit et 18 à l'oral. 
Mes moyennes générales ont toujours été aux alentours de 16 mais mes notes en maths sont 
généralement autour de 12/13. Après, il faut prendre en compte que je proviens d'un des 
meilleurs lycées du 92, qui est un lycée privé, ce qui fait que mes évaluations sont notées 
plus sévèrement que les lycées publics (en général).

Je ne sais pas si ça peut changer la donne, mais j'ai en plus l'option DGEMC (droit) et je fais 
beaucoup d'activités extra-scolaires. 

Je suis vraiment intéressée par la double licence Droit et économie de Sorbonne, mais aussi 
celle d'Assas puisque ce sont les plus renommées et les plus prestigieuses. De plus, elles 
sont proches de là ou je vis ce qui n'est pas négligeable. 

Toutefois ces double licences sont extrêmement prisées, avec des taux d'admission aux 
alentours des 14% et je me demande donc s'il est possible que je sois prise sur les 60 places 
que ces écoles offrent (sur environ 3000 candidatures).

Si quelqu'un venant de ces double licences ou meme de ces écoles pourrait me conseiller, 
j'en serais plus que reconnaissante. 

Mon idée serait de poursuivre 3 ans de licence puis tenter les admissions parallèles pour 
accéder aux grandes écoles de Commerce et y faire du droit en Master, en vu de devenir une 
juriste d'entreprise. J'ai des grandes ambitions, mais vu la concurrence et la complexité du 
parcours que j'ai choisi, je commence à douter de moi.

Merci énormément d'avoir pris le temps de lire, et pour vos éventuelles réponses.

Par Isidore Beautrelet, le 02/03/2024 à 11:28

Bonjour



[quote]
Je suis vraiment intéressée par la double licence Droit et économie de Sorbonne, mais aussi 
celle d'Assas puisque ce sont les plus renommées et les plus prestigieuses.

[/quote]
Sur le papier certes ! Mais je peux vous assurer que leurs étudiants ne sont pas forcément 
plus brillants que ceux d'autres facultés.
J'ai été correcteur dans une prépa nationale à l'examen d'entrée à l’école d'avocat. Il y a des 
étudiants d'Assas et de la Sorbonne qui m'ont remis des copies très médiocres et qui avaient 
de sérieuses lacunes alors qu'ils sortaient de Masters ultra-sélectifs.

La réputation de ces Universités n'est que de la poudre aux yeux.

Au final j'ai pu constater au cours de la prépa, que le niveaux des étudiants des différentes 
facs de droit est quasi identique. Partout, il y a des étudiants brillants, des étudiants moyens 
et d'autres qui ont toujours des difficultés même après le Master.

[quote]
De plus, elles sont proches de là ou je vis ce qui n'est pas négligeable.

[/quote]
Et c'est en effet, le critère le plus important dans votre choix de fac.

[quote]

Toutefois ces double licences sont extrêmement prisées, avec des taux d'admission aux 
alentours des 14% et je me demande donc s'il est possible que je sois prise sur les 60 places 
que ces écoles offrent (sur environ 3000 candidatures).

[/quote]
C'est pour ça qu'il va falloir mieux expliquer votre motivation pour intégrer ce type de licence.
Si on s'arrête à votre message, on a l'impression que vous voulez y être juste parce que ce 
sont des filières qui ont "la cote".

Je pense que la lettre de motivation est une pièce importante dans ce genre de sélection pour 
distinguer les candidats ayant un profil similaire.

Aussi, au-delà de vos notes, il faut mettre en valeur vos expériences et engagements 
extrascolaires : stages, jobs d'été, activités sportives, artistiques ou culturelles, 
bénévolat/volontariat ... ....

Il faut montrer que vous avez un intérêt à la fois pour le droit et pour l'économie. 
Le fait de ne pas avoir pris l'option SES, pourrait être handicapant. Mais vous pouvez y 
remédier en démontrant que vous vous y êtes intéressée dans le cadre extrascolaire (lecture 
de l'actualité économique et d'ouvrage consacré, suivi de la bourse et participation à un jeu 
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de simulation boursière ... ...)

(Je précise que je ne suis pas issu de ces filières, mais ayant enseigné plusieurs années en 
fac de droit, j'ai des connaissances sur les déroulements de comités de sélection).

Par Beylei, le 03/03/2024 à 20:06

Merci beaucoup de m'avoir répondu. Je prends en note vos conseils. 

Je pratique de nombreuses activités scolaires (piano, peinture à l'huile, montage,) j'ai fait du 
bénévolat, je suis également ambassadrice à l'UNICEF... Mais avec la forte pluralité des 
candidats je doute fortement que les comités de sélection prennent la peine d'observer 
minutieusement ces activités que je pratique, et qui sont une réelle valeur ajoutée pour moi. 
Je trouve ça pénalisant, mais bon, on y peut rien. 

Quoi qu'il en soit je vais rédiger une lettre de motivation (malgré la rumeur répandue selon 
laquelle les grandes universités comme Assas et la Sorbonne ne les lisent pas, par faute de 
temps). Et quand bien meme ils la lisent, je ne peux pas réellement la développer puisque 
nous sommes limités par le faible nombre de caractères imposés (1500 caractères, soit 250 
mots seulement). 

Je ne crois donc pas pouvoir expliquer pourquoi je n'ai pas choisi la spécialité SES.

Selon vous, que devrais-je indiquer prioritairement au sein de cette lettre? J'aimerais pouvoir 
faire la différence, mais la prise de risque pourrait m'etre fatale.

Merci encore pour vos conseils

Par Isidore Beautrelet, le 04/03/2024 à 04:21

Bonjour

Pour la lettre de motivation, il est effectivement possible qu'elle ne soit pas lue. Mais vu qu'on 
ne sait jamais il ne faut surtout pas la négliger.

Je pense qu'il faut partir sur le modèle classique : vous, moi, nous.

Vous = Il faut que vous parliez de la filière, démontrer que vous avez fait des recherches.

Moi = votre motivation mais c'est aussi à ce stade que vous pouvez apporter des précisions 
par rapport à votre CV ou votre parcours.
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Nous = Ce que la double licence peut vous apporter et ce que vous pouvez apporter (vos 
qualités).

Si vous avez aussi la possibilité d'avoir une lettre de recommandation de l'UNICEF, cela peut 
aussi être une pièce non négligeable dans votre dossier.
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